

国鉄バスが廃止に

四十年の歴史に幕



保育園児から花束をもらう
国鉄バスの運転手

国鉄大野自動車営業所の廃止に伴い1月31日、お別れバスの出発式が越前大野駅前で行われました。

国鉄バスの関係者をはじめ、山内市長や沿線住民ら約100人が出席。山内市長は「長い間、市の発展に貢献してくれた国鉄バスと関係者に対し、心から感謝します」と労をねぎらいました。戸澤輝行国鉄中部地方自動車局長も「40年間にわたる使命を終え、きょうで歴史の幕を閉じることになりました。これまでのご支援に対してお礼申し上げます」とあいさつ。

続いて、荒島保育園の雨塚喜之君（6歳）と山崎陽子さん（同）が、運転手の高村健仁さん（43歳）らに花束を手渡しました。

この後、出席者は2台のバスに乗り込み、勝原までを往復して名残を惜しみました。「時代の流れとはいえ、廃止は寂しいですね」と出席者は一様に感慨深げでした。

大野自動車営業所は昭和19年9月10日に設置。22年から大野本線

（大野三番～美濃白鳥間）などの旅客営業を始めました。最盛期には57台の車両を有し、活況を呈しました。

しかし、近年のモーターゼー

ションの進展や九頭竜ダム建設による沿線の過疎化などによって乗客が激減。今春の国鉄分割・民営化を前に、廃止が申し入れられていました。

代替バスは発車オーライ

テープカットで門出祝う

廃止となった国鉄バスの代替バス発車式が2月1日、大野三番バス停前の広場で行われました。

山内市長や各沿線の代表、受託

した京福バスの関係者ら約50人が出席。飾り付けされたバスの前でテープカットをして、門出を祝いました。

代替バスに乗り込む関係者



代替バスは大野三番～中休、大野三番～友兼～大野三番、大野三番～勝原遊園の3路線を1日2回ずつ運転します。国・県・市の補助金と地元負担金で運営し、運賃はこれまでと同額です。生活の足としてご利用ください。

増えている子供の成人病予備軍

お母さん

どこまで気をつけていますか

ガン・心筋梗塞・脳卒中といった成人病は、一般に大人だけがかかる病気と思われがちです。ところが、最近は若者や子供たちの間にも“成人病予備軍”が増えているといわれます。特に、血液の流れが悪くなって起こる心筋梗塞や脳卒中などの循環器系の成人病は、子供のころからの悪い生活習慣の積み重ねによって発病することが分かっています。親が子供に正しい生活習慣を身につけさせ、成人病の“芽”が出ないように、ふだんから気をつけることが大切です。

子供を成人病から守るには、まず肥満にならないようにすることです。食生活に気を配るとともに適切な運動をさせましょう。具体的には次の7カ条を参考にしてください。

早食いは肥満のもと

食事に時間をかけず、早く食べてしまう人は食べ過ぎの傾向にあるようです。人間の脳は、満腹になるともう食べなくてよいという指令を送りますが、それには約20分かかります。食べるのが早いとこの指令の出る前に適量を超えた食事をとってしまうのです。家族と会話を楽しみながら、ゆっくり食べましょう。

薄味に慣れる

塩分を取り過ぎた食生活を続けていると、高血圧や脳卒中になりやすくなります。味覚は子供時代の食習慣によって培われることを肝に銘じて、日ごろから薄味に慣れるようにしたいものです。

野菜をふんだんに

野菜には体の調子を整えるビタミンやミネラル、そして動脈硬化やガンを予防する効果のある繊維質が含まれています。ニンジン・ピーマン・ブロッコリーなどの緑黄色野菜は、特にビタミンやミネ



適度な運動も発育に不可欠

ラルが豊富です。食べやすいよう調理の工夫をして、野菜好きにしましょう。

朝食は必ず

朝食を取らないといっても、すぐに影響の出るものではありませんが、習慣化してしまうと、体はじわじわと痛めつけられていきます。また、育ち盛りの子供は一食抜いた分を必ずどこかで補ってしまうので、外食や間食などの不規則な食事につながります。



週に二、三回は魚を

魚には、血中のコレステロールを下げる働きをするタウリンや、血液の凝固を起りにくくして心筋梗塞などを予防するEPA（エイコサペンタエン酸）が含まれています。週

に二、三回は魚料理を作り、魚好きの子供にしましょう。

おやつは少なめに

おやつを食べ過ぎると、食事がおいしくなくなったり、食べられなくなってしまいます。さらに市販の菓子類には砂糖・食塩・脂肪などが多く含まれていることも心配です。おやつは少なめに、食べたい量の半分を目安にしましょう。

早寝・早起き

最近は、夜遅くまで起きている子供が増えているようです。夜が遅いと、どうしても寝不足となり朝食を取る食欲も時間もなくなりがちです。また、夜食を取ると、エネルギーが消費されずに体内に蓄えられ、肥満のもとになります。早寝・早起きを実行させましょう。



図書館で講演会

図書館では次のとおり講演会を開きます。多数ご来場ください。
 <日時> 2月22日(日)午後1時30分
 <場所> 図書館(視聴覚室)
 <講師> 久米田裕氏(歌人)
 <演題> 大野と橘曙覧

車の登録手続きは確実に

軽自動車税・自動車税は、毎年4月1日現在で陸運支局に登録されている車にかかります。
 車を下取りに出したり、スクラップしたときは、陸運支局で名義変更や抹消などの手続きをしてください。手続きがないと、従前どおり課税されますので、ご注意ください。
 特に3月期は陸運支局に登録申請が集中し、大変混雑します。早めに手続きしましょう。

交通事故の無料相談

交通事故に遭い、損害賠償や示談交渉などでお困りのことはありませんか。
 県では、無料の交通事故相談所を設けています。秘密は固く守りますので、気軽にご利用ください。
 ◎常設相談所(福井)

スマイル

「明るい選挙」
 純白な気持ちでネ
 —シロウサギ

土地取引の前に届け出を

国土庁では、地価の高騰や土地の乱開発などを防ぐため、土地取引について「届け出制」を設けています。

一定面積以上の土地について、売買や交換などの契約をしようとするときは、取引の当事者は予定価格や利用目的を書いた知事あての届け出書を契約の6週間前までに、土地の所在する市町村役場に届け出てください。
 届けを受けた知事は、取引価格と利用目的について審査し、

不適正と認めるときは取引の中止や変更を勧告することがあります。

<届け出の必要な土地取引>

- (イ) 市街化区域
2,000平方メートル以上
- (ロ) (イ)を除く都市計画区域
5,000平方メートル以上
- (ハ) 都市計画区域以外の地域
1万平方メートル以上

詳しいことは、福井県地域振興課(0776-21-1111内線2336)または市役所企画広報課(66-1111内線254)へお尋ねください。

<所在地> 福井市大手2丁目9-10 電気ビル内

<日時> 日曜・祝日を除く毎日午前9時~午後4時(土曜日は正午まで)

<弁護士相談> 毎月第3水曜日(休日のときはその翌日)午後1時~4時

大野市役所での移動相談は、毎月第2火曜日と第3木曜日の午前10時から午後3時までです。日程はその都度、市民カレンダーに掲載してあります。

臨時市議会

2議案を可決

1月21日、臨時市議会が開かれました。継続審議となっていた「60年度歳入歳出決算認定について」と、上庄中学校の改築に伴う「市立学校設置条例の一部を改正する条例案」の2議案を審議し、原案どおり可決しました。

教育改革モニターを募集

文部省では、62年度教育改革モニターを募集しています。

本県分は8人で、依頼期間は2年です。対象は教育改革について関心と熱意のある、20歳以上の人です。

申し込みは福井県教育庁総務課(0776-21-1111内線4113)へどうぞ。締め切りは3月23日(月)です。

育児休業奨励金

育児休業制度とは、乳幼児をもつ女子労働者が希望した場合、職

場での身分や地位を失わないで、一定期間休業して育児に専念できるようにする制度です。

労働省では、この制度の普及を図るために事業主に対して育児休業奨励金を支給しています。

詳しいことは、福井婦人少年室(〒910 福井市大手1-2-20、0776-22-3947)へ。

市内の交通事故状況

件数内訳	62年 1月末	61年 1月末	増減
総件数	27	41	-14
人身事故	件数	6	19
	死者	0	1
	傷者	7	22
物損事故	21	22	-1

市民カレンダー

2月25日～3月9日

25(水)	市・県民税申告 結婚相談 健康体操教室	9.00～16.00 10.00～15.00 13.00～15.30	市役所 有終会館 保健センター	行政相談	13.00～16.00	有終会館
26(木)	心配ごと相談 市・県民税申告 婦人悩みごと相談	9.00～12.00 9.00～16.00 13.00～16.00	市役所 市役所 有終会館	25日～27日は図書館休み 図書館は館内整理のため、2月25日(水)～27日(金)の3日間臨時休館します。		
27(金)	市・県民税申告 高齢者職業相談	9.00～16.00 13.00～16.00	市役所 上庄公民館			
28(土)	市・県民税申告 献 血 県スキー選手権大会(～1日)	9.00～11.30 10.00～15.00 ～1日	市役所 リブレ 六呂師スキー場			
1(日)	ガソリンスタンド当番 カワイ(春日)・大油屋(新町)・マルカモータース					
2(月)	市・県民税申告 税務相談	9.00～16.00 10.00～16.00	市役所 商工会議所			
3(火)	ひな祭り 耳の日	市・県民税申告 健康相談	9.00～16.00 9.00～16.00 10.00～15.00	下庄公民館 庄林生活改善センター 保健センター		
4(水)	市・県民税申告 結婚相談	9.00～16.00 9.00～16.00 10.00～15.00	下庄公民館 南六呂師公民館 有終会館	行政相談	13.00～16.00	有終会館
5(木)	心配ごと相談 市・県民税申告 献 血	9.00～12.00 9.00～16.00 10.00～15.00	市役所 上庄公民館 福井銀行大野支店	婦人悩みごと相談	13.00～16.00	有終会館
6(金)	啓 塾	市・県民税申告 高齢者職業相談	9.00～16.00 13.00～16.00	上庄公民館 大野公民館	消費者モニターを募集	
7(土)	消 防 記 念 日	市・県民税申告 農業結婚相談	9.00～11.30 9.00～11.30 13.00～16.00	五箇公民館 本本集落センター 有終会館	公正取引委員会では、62年度消費者モニターを募集しています。 希望者は2月28日(土)までに市役所生活環境室(66-1111内線272)へ問い合わせてください。	
8(日)	国 際 婦 人 デー	社会教育推進大会 ガソリンスタンド当番	13.00～17.00 赤尾(駅前)	市民会館 市役所		
9(月)	市・県民税申告 経営相談(商業) 広域農道完成記念式	9.00～16.00 9.00～16.00 13.00～16.00 13.30～	乾側公民館 小山公民館 商工会議所 南新在家			

大野地区消防本部はこのほど、61年の火災・救急状況をまとめました。当市のあらましを紹介しましょう。

昨年1年間に発生した火災は、前年より3件少ない13件でした。いずれも建物で、焼損面積は828平方メートル。被害額は1,473万円となっています。前年と比べて365平方メートル、2,554万円減りました。特に被害額は全焼が1件しかなかったこともあり、ここ10年間で一番少なくなっています。

人的被害では死者1人、負傷者2人がありました。

原因を見ると、トップは「て

昨年の火災は13件

4件は「てんぷら油」が原因

んぷら油」によるもので4件。「たき火」3件、「たばこ」2件も目立っています。大半がちょっとした不注意によるものだけに、慣れた火の取り扱いに十分気をつけたいものです。

救急は増加傾向に歯止め

救急業務では前年までの増加傾

向に歯止めがかかりました。

出動件数は534件で、前年より29件減。実際に搬送したのも474件(506人)で、31件(32人)少なくなっています。

処理の内訳は急病が最も多く182件(38.4%)。以下、転院搬送99件(20.9%)交通事故93件(19.6%)一般負傷78件(16.5%)と続きます。この順位は前年と変わりません。

発行 福井県大野市

編集 企画広報課(電話 075-1111)

印刷 松浦印刷